
Lokale Agenda 21- Korntal-Münchingen,                                                     

AG1- Lebenswertes Münchingen 

Jahresbericht 2010 – Ursula Schill  Seite 1 

 

DOKUMENTATION DER AKTIVITÄTEN IN 2010 

27.01.2010 Informationsaustausch mit der Stadtverwaltung am 27.01.10 im Rathaus Korntal 

Teilnehmer AG1: Frau Schill, Herren Voegele, Kaiser, Staiger 

Teilnehmer Stadtverwaltung: BM Dr. Wolf, Herr Johann, Frau Lugibihl 

10.02.2010 Notiz im Amtsblatt KM über Sprecherwechsel in AG1 

11.02.2010  Petitionsantrag an Landtag zum Erhalt und Zukunft der R61 Strohgäubahn 

 - Bitte um Prüfung seitens der DB Netz AG  von der Machbarkeit der vom 
Arbeitskreis ÖPNV Strohgäu mit Bus & Bahn  erarbeiteten Lösungsalternative , 
einschließlich der Kosten/Nutzungsrechnung sowie der daraus resultierenden  
Konsequenzen 

19.02.2010 Telefonische Kontaktaufnahme mit Herrn Reick über vorzeitige Schließung von 
EDEKA bereits am 27.02.10 anstelle 30.03.10.  
Daraufhin Kontaktaufnahme mit Frau Kleinbram (Edeka Verpächterin im Auftrag, 
und der Verwaltung GmbH, die ehemaliges Lidl - Geschäft verwalten, um über 
Möglichkeiten der Verpachtung an einen CAP oder Bonus-Markt als Übergangslösung 
zu erfahren 

08.03.2010 Teilnahme von Frau Schill und Frau Raad an einer Fachtagung im Haus der 
Wirtschaft „Der Nahversorgung eine Chance“,  
Information über die Tagung wurde von Frau Lugibihl an AG1 weitergeleitet  
Detaillierter Tagungsbericht von Frau Raad siehe 03-10 AG1-Bericht vom 18.03.2010, 
sowie Anlage dazu. 

10.03.2010 Neuer Buch- und Spiele - Laden von Frau Malbsic eröffnet gegenüber Rathaus in 
Münchingen . AG1 und Herr Reick gratulieren … 

12.03.2010 Treffen mit AG10 (Herren Goes und Baumann) um mögliche Standplätze für die 
neuen Ortseingangsschilder von KM zu identifizieren unter gleichzeitiger 
Berücksichtigung der Aufstellung von geplanten Ortsplantafeln und 
Gewerbeinformationstafeln sowie dazu notwendige Parkbuchten. Der erarbeitete 
Vorschlag soll auch am „Runden Tisch“ des City Managements vorgestellt werden, 
wie auch der Stadtverwaltung  

31.03.2010 Artikel im Amtsblatt unter „Agenda“, Titel: 
 „In Münchingen tut sich was“. 
Thema und Dank: 
- Erfreuliche Neuigkeit über die Neueröffnung von CAP Markt am 28.04.10 im 
ehemaligen Lidl Geschäft, (Dank an Wirtschaftsförderer) 
- Eröffnung des Bücherladens von Frau Malbasic und des Türkischen Metzgers Urün 

15.04.2010 Online Gang unserer eigenen Internetseiten „Lebenswertes Münchingen“  
(http://www.lebenswertes-muenchingen.de/ ) 

21.04.2010 Verleihung des Ehrenamtspreises an Mitglieder der AG1 Frau Six, Herr Leilich, Herr 
Voegele und AG10 für das gemeinsame Projekt  “Grüne Spange” 

http://www.lebenswertes-muenchingen.de/
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27.04.2010 Start der Flugblattaktion in der Strohgäubahn, initiiert vom Arbeitskreis “ÖPNV 
Strohgäu Bus & Bahn” (siehe Berichte auf unserer Strohgäubahn Internetseite) 

16.06.2010 Treffen mit Herrn Dr. Wolf, Stadtplanungsamt , Herr Johann, Herr Reick, Frau 
Lugibihl, Herr Goes von der AG10 zum Thema Ortseingänge. Verwaltung stellt ihre 
vorläufigen Pläne vor, die sehr stark von den Vorschlägen der beiden Agendagruppen 
abweichen. Die Agendagruppen haben Bedenken geäußert und wurden gebeten, 
Alternativvorschläge vorzulegen. Diese wurden für Münchingen am 18.06. 
übermittelt. (Siehe auch Bericht 06. AG1-Sitzung am 17.06.10) 

19.06.2010 Treffen von Vertretern des Arbeitskreises ÖPNV mit Bus & Bahn mit MdL und 
Kreistagabgeordneter Herrn Albrecht Fischer, CDU, zu einem Meinungsaustausch 
über die Zukunft der Strohgäubahn 

29.06.2010 Treffen mit Landrat Dr. Haas und Verkehrsdezernent Jürgen Vogt zum Thema: Erhalt 
und Zukunft der Strohgäubahn .  Bezug war unser Brief an den Landrat vom 3.5.2010 
und das Antwortschreiben vom Landrat vom 14.5.2010.                  

07.07.2010 Gedanken- und Meinungsaustausch mit CAP-Fachbereichsleitung und Marktführung in 
der Bürgerstube Lamm 

22.07.2010 Treffen mit BM und Verwaltung zum Thema Ortskernplanung. Vorstellung des 
zeitlichen Ablaufes  für den Rahmenplan zur Münchinger Ortskernplanung, incl. 
Machbarkeitsstudie für die Ansiedlung eines Vollsortimenters im Ortskern.  

28.07.2010  Treffen mit FDP (Frau Noack) 

16.08.2010        Arbeitskreis ÖPNV Strohgäu Bus & Bahn im „Baden-Württemberg Aktuell” Fernsehen 
aus Anlass des Spatenstichs für die Sanierung des Gleisbetts der Strohgäubahn auf 
einem rund einen Kilometer langen Abschnitt zwischen Schwieberdingen und 
Hemmingen 

19.08.2010 Informationsaustausch und Diskussion mit der SPD Gemeinderatsfraktion (Frau 
Frohnmaier, Herren Beck und Schrempp) 

28.08.2010 Bericht in der Stuttgarter Zeitung / Strohgäuteil über die geplanten Münchinger 
Ortseingänge:  "Die diffizile Frage, wo man die Gäste begrüßt" - u.a. mit den 
Vorschlägen und Bildern aus der AG1/10  Präsentation 

30.08.2010 Informationsaustausch und Diskussion mit der CDU Gemeinderatsfraktion (Herren 
Hönes und Winter) 

18.09.2010 Einweihung der „Baumscheibe“  an der Grünen Spange. 
Der verbliebene Stumpf einer einhundert jährigen Eiche wurde mit schützender 
Glasabdeckung präpariert. Die Jahresringe wichtiger Ereignisse im letzten 
Jahrhundert wurden markiert und sind so eine Art 100-Jähriger Kalender.  

27.09.2010 Informationsaustausch und Diskussion mit der Fraktion der Grünen (Frau Mannhardt, 
Frau Wittmann, Frau Piette, Herr Ohl) 

26.10.2010 Vorläufiger Abschlussbericht des Arbeitskreises ÖPNV Strohgäu Bus & Bahn  zum 
Erhalt der Strohgäubahn. „Die Würfel sind gefallen“. 
Neuer Vorschlag einer „Express-Linie“ von Heimerdingen nach Feuerbach, jedoch 

http://www.lebenswertes-muenchingen.de/projekte/strohgaeubahn
http://www.lebenswertes-muenchingen.de/wp-admin/media.php?action=edit&attachment_id=585
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nur mit Halt an den S-Bahnstationen Korntal und Neuwirtshaus (möglich auch mit 
neuen Zügen). 

11.11.2010  In der öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung am 11.11.2010 
wurden die Standorte für die neuen Ortseingangsschilder in Korntal-Münchingen per 
Abstimmung festgelegt. Es wurden die beiden unterschiedlichen Konzepte der 
Verwaltung und der AG1/10 vorgestellt und abgewogen. Das Gremium entschied sich 
mehrheitlich, den Verwaltungsvorschlägen mit kleinen Änderungen zu folgen. (Die 
AG1 Vorschläge wurden nur von den FW, Grünen und FDP unterstützt) 

18.11.2010 Die Sitzungstermine der AG1 werden von Donnerstag auf Montag verlegt. Wir treffen 
uns ab Januar 2011 jeden 3ten Montag um 19:30h in der Bürgerstube Lamm im UG. 
Diese Verschiebung erleichtert Stadträten und anderen Interessenten die Teilnahme 
an unseren regulären Sitzungen. 

 

 

 

 

 

 


